

El Gobierno reduce de 20 a 15 hectómetros cúbicos el trasvase por tercer mes consecutivo

El Ministerio para la Transición Ecológica persiste en desviar 0,85 hectómetros cúbicos del trasvase al abastecimiento de La Mancha a pesar de las denuncias de los regantes

Pérez Gil

04-08-23 | 14:15 | Actualizado a las 18:45

11



Las aguas del trasvase Tajo-Segura en las balsas de almacenamiento de Rojales. AXEL ALVAREZ

La **Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo-Segura**, tras analizar los **recursos hídricos** disponibles a comienzos de **agosto**, ha propuesto autorizar un trasvase de 20 hectómetros cúbicos para este mes desde los **embalses de Entrepeñas-Buendía**. Pero el **Ministerio para la Transición Ecológica**, al igual que ya hizo en los pasados meses de junio y julio, ha decidido reducir en 5 hectómetros cúbicos el caudal fijado por los técnicos. Por lo tanto, la cantidad que finalmente se va a transferir de la cuenca excedentaria del Tajo a la cuenca deficitaria del Segura en agosto es de 15 hectómetros cúbicos.

Además, del volumen del trasvase autorizado por el Gobierno se destinan 7,5 hectómetros cúbicos al abastecimiento de la **Mancomunidad de los Canales del Taibilla** y otros 0,85 hectómetros cúbicos al abastecimiento de la **Cuenca Alta del río Guadiana**. Y este último aporte, que se realiza a través de la Tubería Manchega, vuelve a ser detraído de la asignación anual de 8,3 hectómetros cúbicos recogida en el plan hidrológico de la **Demarcación Hidrográfica del Guadiana**.

Es decir, se realiza un trasvase sobre otro trasvase. Del Tajo-Segura al Tajo-Guadiana. Un hecho que ha dado lugar a la interposición de recursos por parte de los **regantes de Alicante y Murcia**, tal como este diario adelantó ayer.

El Gobierno envía ahora casi 1 hectómetro cúbico de agua al mes para el abastecimiento de una quincena de municipios de la Cuenca Alta del Guadiana que extrae del caudal para el regadío de la provincia de Alicante

Los afectados no se oponen a esta medida siempre y cuando la captación de esos caudales se realice desde el embalse de Entrepeñas y Buendía. "Pero ahora se está haciendo a costa de las aguas trasvasadas del Tajo al Segura y sobre una concesión no se puede dar otra porque, en ese caso, lo que están haciendo es quitarnos parte del agua que nos corresponde legalmente para el regadío", manifestó el portavoz de los regantes **Ángel Urbina**.

De momento el **Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (SCRATS)** ha presentado un recurso de alzada ante el Ministerio, contra la instrucción que dio pie a un reparto que entienden contrario a la ley, y también un recurso de reposición contra la orden ministerial de junio. Mientras tanto los servicios jurídicos del SCRATS están preparados para el recurso contencioso-administrativo ante el **Tribunal Supremo**.



El Gobierno mantiene en julio el nuevo recorte del Tajo y trasvasa 15 de los 20 hectómetros autorizados

Pérez Gil

La **Comisión Central de Explotación del Acueducto Tajo-Segura** se ha reunido telemáticamente este viernes y ha analizado la situación a comienzos del mes de agosto.

Conforme a los datos expuestos, la situación en este mes de **agosto** es la correspondiente al nivel 3 tal y como se venía adelantando en las previsiones de los meses anteriores, y por ello, la Comisión, en aplicación de la **normativa vigente**, ha concluido que se podría autorizar un trasvase de forma discrecional pero motivada, de entre 0 y 20 hectómetros cúbicos para este mes de agosto.

Por otra parte, se mantiene la previsión de **nivel 3** en el semestre realizada en el mes de julio, alejándose el riesgo de entrar en **nivel 4**, lo que significaría el cierre del trasvase. A ello ha contribuido, por una parte, la prudencia en la gestión realizada en los meses pasados y por otra, que la **aportación a Entrepeñas y Buendía** en el mes de julio ha sido ligeramente superior a la esperada y que el desembalse hacia el Tajo ha sido inferior al de referencia.



Los regantes del Tajo-Segura llevan al Supremo el nuevo recorte del trasvase que beneficia a La Mancha

Pérez Gil

Como es habitual, en la Comisión se ha informado también sobre los **volúmenes de agua ya trasvasada disponibles en la cuenca del Segura** que son de 9,9 hectómetros cúbicos para riegos y 32,6 hectómetros cúbicos para abastecimientos y de un volumen total en cabecera (para CH Segura y CH Guadiana) autorizado y pendiente de enviar de 15,9 hectómetros cúbicos, datos a 1 de agosto de 2023.

Por su parte, el representante de la **Confederación Hidrográfica del Guadiana** ha transmitido a la **Comisión la situación del Parque Nacional de las Tablas de Daimiel**. En consecuencia, en aplicación de los principios de prevención y precaución que deben presidir la acción de las **Administraciones Públicas**, considerando las reservas de volúmenes de agua trasvasada disponibles en la cuenca del Segura, el volumen autorizado pendiente de trasvase, la previsión de aportaciones para los próximos meses, los consumos futuros estimados de abastecimiento y regadío y la aplicación de la **regla para los próximos seis meses** realizada en el informe del **CEDEX**, se ha autorizado un trasvase desde los embalses de Entrepeñas-Buendía a través del acueducto Tajo-Segura de 15 hectómetros cúbicos para el mes de agosto de 2023.



Toni Pérez: "el Gobierno está abocando a la provincia de Alicante a convertirse en un desierto"

Pérez Gil

Del volumen del trasvase autorizado, se destinan 7,5 hectómetros cúbicos al abastecimiento de la **Mancomunidad de los Canales del Taibilla** y 0,85 hectómetros cúbicos al abastecimiento de la **Cuenca Alta del río Guadiana**, a cargo este último volumen de la asignación anual de 8,3 hectómetros cúbicos recogida en el plan hidrológico de la **Demarcación Hidrográfica del Guadiana**.

